

Pompiers volontaires dans un village est un rôle social



Patrice Baumgartner vit à Saint-Saphorin-sur-Morges, mais est rattaché à l'organe d'intervention de Sempremont, qui regroupe les villages d'Apples, Bussy-Chardonney, Cottens, Clarmont, Pampigny, Reverolle, Sévery et Vaux-sur-Morges. Cette particularité s'explique parce que celui qui fête cette année déjà 20 ans d'engagement au sein des sapeurs-pompiers volontaires a son entreprise dans son village natal, Pampigny. Lorsque l'opportunité s'est présentée à lui d'habiter la commune d'Echichens, il a demandé à rester dans le regroupement dont il était membre. A l'heure où l'on ne vit plus forcément dans la commune où l'on travaille, les sapeurs-pompiers volontaires ont dû s'adapter aux nouveaux rythmes de la société et être incorporé dans un corps la journée et dans un autre pour la nuit est possible. La caserne d'Apples n'étant pas très loin de son domicile, Patrice Baumgartner reste attaché à une seule entité du regroupement global qu'est le SIS Morget et ses 29 communes.

Les pompiers, Patrice Baumgartner ne les a pas rejoint dès que l'âge le lui permettait. Car dans l'entreprise familiale de machines agricoles, son patron était aussi son père qui était également capitaine aux pompiers à Pampigny. « Puis un jour, on m'a demandé si je voulais rejoindre les pompiers et j'ai dit oui, explique, simplement, le discret quadragénaire. De plus, aux pompiers tu apprends toujours beaucoup de choses, même si tout devient de plus en plus pointu ». Patrice Baumgartner reste aussi conscient qu'il fait partie d'un détachement villageois où « nous sommes là pour donner un coup de main lors d'une intervention. Il s'agit d'un rôle important, mais qui parfois décourage les plus jeunes. Toutefois, je pense que notre travail a lieu d'être, car nous connaissons les maisons, les quartiers, l'emplacement des bornes hydrantes », précise-t-il.

Toutefois, avec l'amélioration de la prévention, de la sécurité et des matériaux, les sections qui se trouvent

en dehors des grands centres tels que Morges, Saint-Prex ou Préverenges pour le SIS Morget, sortent moins souvent qu'il y a encore vingt ans. En dehors des quelques interventions et exercices par année, Patrice Baumgartner aime surtout être sapeurs volontaires car « cela permet de rencontrer et connaître d'autres personnes. Les pompiers sont un lien social, nous partageons de bons moments aussi autour d'un repas de fin d'exercice et d'une course que nous effectuons à la fin de l'été ».

Apprendre à transporter de l'eau, avoir l'occasion de collaborer avec des pompiers professionnels qui habitent la région et s'impliquent aussi dans le corps local de volontaires, rencontrer des personnes aux parcours professionnels très variés, sont autant de raisons, selon lui, pour rejoindre les pompiers. « Ce n'est pas une obligation, mais cela fait partie de notre rôle social. Rendre service de temps en temps c'est sympa et nous serons d'autant plus content le jour où on en aura besoin », encourage Patrice Baumgartner.



Si vous aussi souhaitez rejoindre le corps des sapeurs-pompiers, n'hésitez pas à visiter le site www.sismorget.ch, à contacter la caserne de Morges (info@sismorget.ch ou 021 801 65 55) ou à assister à la soirée « recrutement » du 3 novembre 2016 dans la caserne la plus proche.